

Assemblée Générale de la CJLG-GIL du 8 mars 2016

Rapport du président

Cher rabbi François, Chers anciens présidents, Chers membres,

Nous délibérons valablement même si le nombre de membres présents, augmenté par 81 procurations, ne représente que 11% de nos membres. L'aspect positif du fait que nous ne soyons pas plus nombreux est que notre communauté continue à prospérer, basée sur des fondations solides qui datent de 1970. Les 8 précédents présidents ont œuvré avec rabbi François pour l'épanouissement de notre extraordinaire communauté permettant à nos membres de pratiquer leur culte dans un environnement ouvert et serein.

Cette Assemblée Générale vous montrera que notre vie quotidienne est décrite par « business as usual ». Rabbi François est en pleine santé, restant au gouvernail de la vie pastorale du GIL, assurant les grandes Fêtes, les événements de la vie, ainsi que notre quotidien. Votre Comité est devenu un cercle d'amis avec comme mot d'ordre de « mieux vous servir ».

Contrairement à mon discours de Roch HaChanah, je souhaite partager quelques statistiques de la vie communautaire en 2015 :

Membres : 1195

Dont

| | | |
|---|------------|----|
| ➤ | Admissions | 72 |
| ➤ | Décès : | 15 |

Evènements de la vie

| | | |
|---|-------------------|----|
| ➤ | Naissances : | 14 |
| ➤ | Mariages : | 9 |
| ➤ | Bar/Bat Mitzvah : | 15 |

Lors de l'Assemblée Générale du 17 mars 2015, vous avez élu un Comité de 15 membres à savoir : Michel Benveniste, David Bernstein, Sylvie Buhagiar-Benarrosh, Mario Castelnuovo, Naomi Cremasco, Alexander Dembitz, Léo Finci, Eve Gobbi, Barbara Kraus-Tunik, Antoine Leboyer, Tzvetelina Neuburger, Nadine Pacht, Dominique-Alain Pellizari, David Sikorsky, Raphaël Yarisal.

Par la suite, le Comité a élu :
Sylvie et Michel, vice-présidents
Eve, secrétaire générale
Mario, trésorier
Ainsi que moi-même, président

Ces derniers composent le bureau qui prépare l'ordre du jour des réunions du Comité qui s'est réuni avec une cadence mensuelle, commençant à 19h00 et ayant l'habitude de durer des heures. Je remercie les membres du Comité pour leur dévouement et leur disponibilité car c'est grâce à eux que nous avons une vie communautaire qui est à la fois riche et variée. Les membres du comité participent à diverses commissions. Mais, bien évidemment, ils ne sont pas seuls, et c'est grâce aux membres des commissions dont le travail bénévole est la substance et couleur de nos activités.

Notre première responsabilité est envers nos jeunes pour les équiper de notre Tradition. C'est pourquoi j'appelle **Emilie Sommer**, directrice du Talmud Torah, pour partager avec vous le déroulement non seulement des mercredis après-midi mais aussi des événements annexes.

Le Comité a aussi voulu faire plus pour « les moins jeunes ». Ce programme dont je vous ai parlé lors de mon discours de Roch Hachanah, est « work in progress ». La commission **GIL&Nous**, sous la direction de **Naomi Cremasco**, a été constituée avec la participation de rabbi François, Vanessa Chicha, Eve Gobbi et Deborah Mettraux. Elle a pour but d'organiser des activités environ une fois par mois, le jeudi après-midi, et j'ai le plaisir de vous annoncer que la 1ère activité proposée aura lieu ce jeudi 10 mars à 14h30. Le thème sera : « Toutes les questions que vous avez toujours voulu poser à rabbi François ». Les dates suivantes seront les jeudis 7 avril et 12 mai.

Le GIL est membre de la Plateforme des Juifs Libéraux de Suisse (PJLS). Mon prédécesseur Jean-Marc Brunschwig est vice-président de la PJLS depuis sa fondation il y a 12 ans et, avec Nicole Poëll, présidente, ils ont réussi à retenir l'attention des autorités cantonales et fédérales qui considèrent la PJLS à égalité avec la Fédération Suisse des Communautés Israélites (FSCI). En effet, ces deux organisations, la FSCI et PJLS, sont les interlocuteurs des instances fédérales de nos communautés et les associations juives de la Suisse. C'est à travers la PJLS, organisation faitière des 3 communautés libérales de la Suisse, que le GIL est membre de l'European Union for Progressive Judaism (EUPJ). The World Union for Progressive Judaism regroupe les organisations géographiques (telles que l'EUPJ) et à travers les 1800 communautés libérales, elle est largement la plus importante organisation regroupant près de 2 millions de fidèles. Plus que jamais, les événements du GIL paraissent sur le site et dans le journal mensuel de l'EUPJ, et ceci grâce à la gestion de **David Bernstein**, membre du Comité.

Il y a tout juste une année, lors de notre Assemblée Générale, vous avez participé à un débat mené par **Sylvie Buhagiar-Benarrosh**, vice-présidente, pour la révision de nos statuts. A une très large majorité, vous avez voulu approuver nos nouveaux statuts et, même si le travail de préparation a été effectué par une commission ad-hoc, le travail de fourmis a été assuré par Sylvie. Je souhaite saisir cette occasion pour remercier les membres de cette commission et surtout Sylvie dont le dévouement a permis d'équiper le GIL avec de nouveaux statuts qui nous accompagneront pendant des décennies. Applaudissons donc Sylvie et les membres de la commission Révision des Statuts. Depuis mars 2015, ce même groupe se consacre à la révision du règlement, le travail touche presque à sa fin, après de multiples réunions et d'innombrables heures notre communauté sera équipée d'un nouveau règlement faisant tandem avec les nouveaux statuts.

Le développement le plus important en 2015, qui sort du « business as usual », n'est ni le nombre record de nos membres ; ni l'expérience unique de nos orateurs tels que le rabbin Delphine Horvilleur et l'inoubliable soirée d'hier avec Beate et Serge Klarsfeld, mais la volonté de nos membres résidant dans les environs de Lausanne de se réunir à Lausanne dans un groupe toujours plus nombreux pour célébrer le Shabbat et faire participer leurs enfants dans les classes du Talmud Torah à Lausanne. Pour faire face à cette augmentation de travail rabbinique ainsi que pour supporter la formation des élèves rabbins, nous travaillons avec le collègue Leo Baeck de Londres. Je vous remercie de l'accueil que vous avez réservé pour l'élève rabbin Haim Casas. J'appelle rabbi François pour partager avec vous cette extension lausannoise de la vie communautaire du GIL.

Vous avez pu constater notre engagement en matière de communication. Hormis notre lettre hebdomadaire qui est envoyée chaque jeudi après-midi ; un membre du Comité annonce les événements de la semaine à venir lors de l'office du vendredi soir. Même si **David Sikorsky**, membre du Comité, coordonne la richesse de notre communication électronique à travers notre site web et page Facebook, le travail quotidien est mené par Claudia. David, à toi de partager la condition et la plénitude de la communication électronique du GIL envers ses membres.

Même si nous souhaitons que le calme relatif de Genève et de la Suisse perdure, vous n'avez pas besoin de moi pour constater que nous ne sommes jamais à l'abri de l'inconscient, des fous ou des gens qui ont des comptes à régler contre des innocents. A Genève, le Groupement de Sécurité Intercommunautaire (GSI) fête ses 30 ans de protections de nos sites. **Raphaël Yarisal** est le membre de notre Comité qui pense à notre sécurité 24/7/365. Avant de passer la parole à Raphaël, sachez que le GIL est membre fondateur du GSI et de la CICAD qui coopèrent activement avec les autorités genevoises, y compris la police cantonale et municipale, dans la lutte contre toute forme de racisme et antisémitisme. Raphi...

En janvier 2016, le président de la Confédération a marqué le 150^{ème} anniversaire de l'émancipation des juifs de Suisse. Le GIL participera aux évènements organisés pour cet anniversaire.

Cette année nos jeunes professionnels se sont lancés dans l'organisation d'afterworks. Olivia Apter et Maroussia Brys ont en effet créé **JEWNERATION**, un groupe entre 25 et 35 ans liés par les valeurs du judaïsme et motivés pour se retrouver régulièrement autour d'un verre. Tous les mois, elles organisent une activité sympathique et conviviale à Genève. Les soirées sont ouvertes à toutes les communautés, toutes les opinions et tous les horizons. Pari tenu ! Après une année d'afterworks, JEWNERATION est un véritable succès réunissant jusqu'à 30 personnes par évènement. Le programme de réjouissance pour l'année à venir est chargé. Le Comité invite les jeunes professionnels de notre communauté à les rejoindre via le groupe Facebook !

Au nom de tous les membres, je remercie rabbi François pour la manière dont il gère l'âme de la famille GIL ainsi qu'Emilie Sommer et les enseignants du Talmud Torah. Je remercie également la chorale NASHIR et notre pianiste Sarah pour l'enrichissement musical, ainsi que le sourire de Chrystel Morel, Claudia Bisiaux, David Lacroix et Alvaro Lopez qui rendent la vie de notre communauté efficace et agréable.

Merci de votre attention.

Alexander Dembitz
Président